

A. ARCINIEGAS

Cinq bourgeois autour d'un sexe non-humain. Schizoanalyse en acte

Je revisite la notion schizoanalytique du « sexe non humain » pour en suivre les implications éthiques et politiques dans l'œuvre commune de Gilles Deleuze et de Félix Guattari. À partir des critiques matérialistes de la psychanalyse dégagées de *L'Anti-Œdipe* (1972), notre recherche discute le couple conceptuel répression et idéologie dans une constellation plus large d'auteurs, pour démontrer l'existence d'une zone non humaine de la sexualité. Avec les moyens combinés de la critique de l'économie politique de Karl Marx et Friedrich Engels et de l'économie sexuelle de l'orgone de Wilhelm Reich, ce travail démontre l'actualité de la thèse guattaro-deleuzienne de la schizophrénie entendue comme décodage généralisé des flux dans les formations sociales capitalistes, laquelle en ressort affirmée par une série de correspondances avec les manifestations des sexualités « non conformes ». À partir d'un cas d'étude clinique (Gaëtan G. de Clérambault et *La passion érotique des étoffes chez la femme*) et de quatre cas de figure littéraires (*L'arc-en-ciel de la gravité*, *Rip Van Winkel*, *Vendredi et les limbes du Pacifique*, *Sodome et Gomorrhe I et II*), notre recherche entreprend une évaluation d'ensemble de la circulation du sexe non humain comme fiction théorique au croisement de nombreuses disciplines : psychanalyse, anthropologie, critique littéraire, critiques féministes, queer et post-humanistes.